

Berufe hautnah erlebt

Schüler besuchen Unternehmen



Aufmerksam beobachten die Mitschüler und Betreuer, wie Mattes Ulrich bei der Firma Voss sein handwerkliches Geschick demonstriert.

Foto: Gerd Mecklenborg

gm **HASELÜNNE.** Schüler der Bödiker-Oberschule in Haselünne haben jetzt einen ersten Einblick in verschiedene Ausbildungsberufe erhalten. Dafür besuchten sie im Rahmen eines Informationstages das Modehaus Schröder und die Firmen Voss, Esders und Barlage.

Der Berufserkundungstag der Bödiker-Oberschule findet im Frühjahr und im Herbst statt und ist fester Bestandteil der Lernpartnerschaften des Wirtschaftsverbands Emsland. Damit soll die Berufsorientierung an den Schulen gestärkt sowie Unternehmen und Schule zusammengeführt werden.

„Dabei sollen den Achtklässlern konkrete Vorstellungen und Perspektiven von unterschiedlichen Berufswegen aufgezeigt werden“, erläuterte Projektleiterin Mechthild Weßling vom Wirtschaftsverband, die die Schüler in die Betriebe begleitete. Speziell fürs Projekt wurde im Vorfeld für jedes der teilnehmenden Unternehmen ein Fragebogen entwickelt, „sodass die Schüler das Programm aufmerksam durchlaufen und detaillierte Informationen zu den Unternehmen und deren Jobmöglichkeiten sammeln können“, sagte Weßling. Beim Rund-

gang durch die Haselünner Betriebe wurden die Schüler in Gruppen aufgeteilt. Im Modehaus Schröder wurden diese Gruppen durch die Abteilungen EDV und Warenannahme geführt. Die Jugendlichen erfuhren, welche Aufgaben ein Flächenmanager wahrnimmt, und informierten sich über den Ausbildungsberuf Einzelhandelskaufmann. Der Berufsalltag eines Elektroniklers für Geräte und Systeme war das Thema beim Technik-Unternehmen Esders. Die Schüler lernten dort elektronische Bausteine kennen und durften Messungen vornehmen.

Die Darstellung betrieblicher Abläufe stand bei der Firma Barlage auf dem Programm. Auch dort stellten Mitarbeiter die Ausbildungsberufe genau vor, was den begeisterten Leo Immken spontan dazu bewog zu fragen: „Soll ich mich schriftlich oder online bewerben?“ Interesse an einer handwerklichen Ausbildung zeigte auch Mattes Ulrich beim Rundgang durch die Abteilungen des Unternehmens Voss Gebäudetechnik. Dort führte Manuel Hoffmann, der eine Ausbildung zum Anlagemechaniker absolviert, den Schülern verschiedene Arbeitsabläufe vor.